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Carta a los jóvenes

Queridos Reyes Magos:

C omo siempre por estas fechas os escribo. Gracias
por vuestros regalos del año pasado; se nota que
leéis las cartas ¿o quizá los corazones? Por la pre-

sente os comunico que aquí estamos en crisis aunque segura-
mente ya lo sabéis. Esto me anima a pediros algo muy especial,
segura como estoy de que en el cielo reina la abundancia de la
que, gracias a Dios, también participamos ya en este mundo. Sí,
como también sabéis, ya que sois los Santos Reyes Magos, al ver
Dios las dificultades que le sobrevinieron al hombre y a la mujer
por causa del pecado original, decidió ayudarnos y nos hizo gran-

des regalos que eran una parte de la redención, algo así como un anticipo del cielo para que
fuésemos felices ya, aquí, a pesar de las contradicciones…

Sin embargo los humanos, muchas veces, no encontramos esos regalos aunque los
echamos de menos y los necesitamos. ¿Qué hacer entonces?

Los regalos a los que me refiero, son la Paz; la Alegría; el Pan de cada día (que ya es
"nuestro" aunque debamos pedirlo); el Ciento por uno; la Añadidura en fin, prometida más
allá de nuestras previsiones y dolores de cabeza de tanto cavilar.

¡Queridos Reyes Magos! pido para mí y
para todos, que este año busquemos
con ilusión, como los niños buscan
en sus zapatos, los regalos que lle-
nan vuestras carrozas cargadas
de juguetes, y de otros presen-
tes "para niños mayores", que
nos traéis de parte del Señor.

Para descubrir esos regalos
necesitamos cambiar -y ahí es
donde continúa mi petición-
superando lo que "envejece" el
alma que se puede dar en cual-
quier edad: egoísmo, miedo, ser
demasiado calculador… etc, es de-
cir, necesitamos renovarnos por den-
tro. De ahí mi petición de una fe más viva
que se traduzca en obras de amor y generosidad
para con el prójimo así como un aumento de piedad filial
y de su lógica consecuencia que es la fraternidad. Pero, sobre todo, os pido una confianza
sin límites ni altibajos, en la bondad de Dios, que nos permita descubrir y acoger la
Añadidura, ese premio generoso del Padre a los que buscan su Reino.

Con estas disposiciones encontraremos nuestros regalos de Navidad que el Señor, en
brazos de su Madre la Virgen María, nos ofrece un año más con su venida, los abriremos
extasiados por su belleza y podremos llevar al mundo el optimismo cristiano que no está
en crisis pues, como nos recuerda nuestra santa Madre la Iglesia, la alegría del Señor es
nuestra fortaleza y en servir a Dios consiste la verdadera alegría.

Luz María de la Fuente



E n estos días se ha escrito mucho
y, seguramente y en general, bien
sobre la caída del muro de Berlín,

cuando se cumplen 20 años.
En Alfa y Omega recordaban que Erich

Honecker, Presidente de la entonces Re-
pública Democrática de Alemania, recibió
el Doctorado Honoris causa en la Uni-
versidad Complutense, en Madrid, el 20
de enero de 1989. En su discurso de
agradecimiento dijo: "El Muro de Berlín va
a durar 100 años". Como saben los lecto-
res "cayó" el 9 de noviembre de 1889.

En la revista Nuestro Tiempo, su Direc-
tor Javier Marrodán, escribe: “Con la caí-
da del muro se cerraron simbólicamente
setenta años de revoluciones, guerras,
matanzas perpetradas al amparo de la
hoz y el martillo. La travesía que el comu-
nismo inició en 1917 por los mares de la
Historia tratando de dar alcance a la im-
posible ballena blanca de la dictadura del
proletariado llegó aquel día a su fin, y to-
dos los Ahabs de la historia, desde Stalin
a Ceaucescu, vieron naufragar sus deli-
rios políticos en el fondo del siglo XX,
donde ya descansaban los cientos de mi-
les de cadáveres que ellos mismos habí-
an arrojado. El vigésimo aniversario de la
caída del Muro es una buena oportunidad
para recordar y para aprender".

Pero, a fecha de hoy, algunos, siguen
sin aprender. Y así, José Saramago, por
ejemplo, se descolgó recientemente con
estas afirmaciones: "Dios no es alguien
de fiar"; "Sin la Biblia seríamos mejores".

Delirios no sólo de grandeza, sino de in-
mortalidad que, en una rara novela Adolfo
Bioy Casares, pone en boca de uno de los
protagonistas: "Aquí faltan algunos ami-
gos. Claude se ha disculpado: trabaja la hi-
pótesis, en forma de novela y de cartilla
teológica, de un desacuerdo entre Dios y
el individuo; hipótesis que le parece eficaz
para hacerlo inmortal y que no quiere inte-
rrumpir" (La invención de Morel).

Estos días de Adviento que vivimos nos
van a traer, una año más, la novedad, la
Buena Nueva del nacimiento del Hijo de
Dios hecho Hombre: la Palabra se hizo
carne. Dios con nosotros: Enmanuel 
(Mt. 1,23).

¡Éste sí que es un dato histórico! Lle-
vamos 2009 años (más o menos) desde
entonces.

Todo lo contrario al desacuerdo entre
Dios y el hombre; más bien el acuerdo
completo: ¡el admirable intercambio!...
Dios se hace hombre para que el hombre
se haga Dios (San Ireneo). 

El Dios "rico en misericordia" (Ef 2,4)…
Del cual es propio "la misericordia y el

perdón"…(Oración, letanía de los santos)
¡Qué cosas!, en una reciente entrevista

en Radio Nacional, la Ministra de Cultura,
Angeles González Sinde, al proponer una
canción como hacen todos los invitados
en el programa "En días como hoy" de
Juan Ramón Lucas, explica: "He elegido
esta canción de un grupo de Barcelona
que se llama Zola, y que es en recuerdo
de las vacaciones de verano, hoy que em-
pezamos el Adviento". Sí señora.

Junto a algunos -pocos- con pretensio-
nes de inmortalidad, de ser como dio-
ses… Otros muchos, los más, entre ellos
afamados científicos son más sensatos.
Así Samuel F. Morse inventor del telé-
grafo, escogió como primera frase tras-
mitida: What hath God wrought! (¡lo que
Dios ha traído!). Sí señor.

John Eccles uno de los principales es-
pecialistas en el estudio del cerebro hu-
mano defiende la existencia de "una base
científica para la creencia en la inmortali-
dad; yo soy también materialista, creo en
el mundo material, pero considero que no
es todo lo que existe". Y es que "un poco
de ciencia aleja de Dios, pero mucha
aproxima a Él" (ABC 16.VIII.89).
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Más datos históricos

NAVIDAD. 
¡Éste sí que es un dato

histórico!, pero no porque
empezaron a contar los años
"después de Cristo" (dC), sino
porque podemos llamar a Dios

"Padre porque el Hijo es
nuestro hermano y nos ha
revelado al Padre; porque

gracias a Cristo hemos vuelto
a ser hijos de Dios” 

(RR.  SSchhnaider) y todos, todos,
hermanos en Cristo.

"El Redentor del hombre,
Jesucristo, es el centro del

cosmos y de la historia" (Juan
Pablo II, Redemptor hominis).

"Desde que los hombres no
creen en Dios, no es que no
crean en nada, es que se lo
creen todo" (Chesterton).



Así define el P. Justo Lofeudo la Adora-
ción Perpetua: un lugar para encontrar
y vivir la Paz de Cristo, que no tiene
límite. Este sacerdote argentino,
miembro de los Misioneros del
Santísimo Sacramento,
(http://adoracionperpetua.info), ha
sido el encargado de poner en marcha -
por expresa petición de nuestro Obispo-
la primera Adoración de estas
características en nuestra Diócesis.
Padre de Todos ha conversado con él.

Qué es la Adoración Eucarística Perpetua?
Se trata de la exposición del Santísimo
Sacramento las veinticuatro horas del día, 365
días al año, donde velan constantemente los
fieles. Desde hace mucho existen conventos
en los que se ha instaurado esta práctica. Pero
en esta ocasión se trata de una adoración lle-
vada a cabo por laicos.

¿Qué aporta la AEP a la vida de una dió-
cesis?
El cristianismo no es una idea; es el encuentro
con la persona de Cristo. La adoración propi-
cia ese encuentro, lo hace posible. Ayuda a las
personas a entrar en la intimidad del Señor,
hace que Jesucristo no sea un desconocido.

En medio del ruido de nuestro tiempo, ofrece
un lugar de silencio acompañado, un oasis de
paz. Adorar es elevar plegarias, interceder por
los necesitados; es dar gracias por lo recibido,
bendecir a Dios por tantos dones. Adorar es
reparar el pecado del mundo poniendo más
amor. Y en este caso, todo ello se hace sin
interrupción, constantemente. 
En tiempos en que las iglesias muchas veces
están cerradas, las Capillas de la Adoración
son como los brazos abiertos de la Iglesia, de
Cristo, al mundo, a cada hombre, en todo mo-
mento. Además, toda misión nace de rodillas
ante la Eucaristía. Hay que ir al mundo llevan-
do este tesoro. 

¿Qué hace falta para comenzar una AEP?
¿Cuándo y dónde comenzará en nuestra
Diócesis?
En primer lugar, hay que darla a conocer en las
parroquias para que puedan surgir suficientes
adoradores. En la semana hay 168 horas, y es
preciso garantizar la presencia de al menos
una persona ante el Santísimo todas ellas. En
Getafe ya tenemos más de 450 adoradores
apuntados. Dios mediante, la Adoración se
inaugurará próximamente en pleno corazón de
la ciudad.

Julián Lozano
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Adoración Eucarística perpetua en Getafe

Un oasis de paz

Formación Permanente: la puesta a punto

II nsertado en el año sacerdotal proclama-
do por el Papa, las sesiones de forma-

ción permanente para el clero de la Diócesis
comenzaron su andadura el pasado mes de

octubre. Hasta la fecha se han celebrado
tres encuentros en los que se han abordado
temas centrales en la vida de los ministros
ordenados: "La caridad pastoral y la unidad
de vida" -a cargo del Obispo de Cuenca,
Mons. José Mª Yanguas-, "Eucaristía y co-
munión: teología y vida" impartida por D.
Florentino Rueda -Vicario General de
Alcalá- y "la vida espiritual del sacerdote" a
cargo de Mons. Francisco Cerro, Obispo de
Coria-Cáceres. Las sesiones incluyen mo-
mentos para la reflexión; el coloquio con los
ponentes y el diálogo por grupos entre los
numerosos sacerdotes participantes. 

Junto a estas reuniones se han celebrado
dos retiros de oración, uno en Cubas de la
Sagra en noviembre, y el reciente de prepa-
ración para el Adviento, dirigido por Mons.
Juan A. Reig Pla -Obispo de Alcalá- y cele-
brado en el Cerro de los Ángeles la víspera
de la Solemnidad de la Inmaculada.

El programa 2009-10 de formación per-
manente incluye tandas de ejercicios espi-
rituales, retiros y conferencias mensuales,
así como cursos monográficos pastorales,
entre los que destacan la atención a los
emigrantes, los nuevos métodos de pasto-
ral juvenil, la formación comunicativa para
mejorar la predicación y la pastoral voca-
cional.

Con todo ello se busca cumplir el objeti-
vo marcado por Benedicto XVI en su dis-
curso inaugural: "Hemos de hacer de este
año una ocasión propicia para crecer en la
intimidad con Jesús, que cuenta con nos-
otros, sus ministros, para difundir su
amor, su verdad. Por tanto, a ejemplo del
santo cura de Ars, dejaos conquistar por Él
y seréis también vosotros, en el mundo de
hoy, mensajeros de esperanza, reconcilia-
ción y paz".

Julián L.

Año Sacerdotal

“No podemos caer en la tentación de pensar que

el cristianismo no es la solución para todo”.

(Mons. Reig Pla)
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“No podemos caer en la tentación de pensar que

el cristianismo no es la solución para todo”.

(Mons. Reig Pla)
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1 a las 12:30h Misa de Año Nuevo en la Catedral.
3 a las 12:30h Eucaristía en la Parroquia Corpus Christi,

en Leganés.
6 a las 12:30h Solemnidad de la Epifanía del Señor en la

Catedral.
9 Jornada Diocesana de Liturgia en la

Parroquia Santa Maravillas, en Getafe.
10 a las 12:30h Eucaristía en la Parroquia San Pio V, en

Leganés.
11-15 Ejercicios Espirituales. 
17 Jornada diocesana de Migraciones.
24 Día de la Infancia Misionera.
25 Formación Permanente de sacerdotes.
25-31 Visita Pastoral en Ntra. Sra. de la

Asunción, en Móstoles.

Sres. Obispos: agenda Enero 2010

U n año más el Santuario del Sagrado Corazón en el Cerro de los Ánge-
les acogió la tradicional gran vigilia de la Inmaculada. La celebración

comenzó a las 21.00h con el canto del himno de origen oriental llamado
"akazistós". Este hermoso poema, que recorre la vida de la Virgen con ala-
banzas y elogios por su fiat incondicional al Señor, fue interpretado por el
solista Álvaro Vallejo con la colaboración del coro del Seminario diocesano.
A continuación tuvo lugar el rezo del Rosario, dirigido por distintas familias
y ofrecido por las intenciones de todos los presentes, con especial atención
a los enfermos, a los necesitados y a los alejados de la fe. Terminadas las
letanías dio comienzo la Eucaristía, presidida por nuestro Obispo D. Joaquín. 

Al término de la misma los jóvenes que lo desearon prolongaron la vigilia
durante toda la noche en la Capilla del Seminario Diocesano, la Ermita de
Nuestra Señora de los Ángeles. De 23.30h a 7.00h de la mañana los asis-
tentes combinaron momentos de adoración al Santísimo con ratos de con-
vivencia, juegos, karaoke, talleres... A lo largo de toda la noche hubo sacer-
dotes confesando, y los seminaristas se encargaron de dirigir los diversos
turnos de oración ayudando a los jóvenes a estar con el Señor. Una hermo-
sa manera de disponerse para festejar la Inmaculada Concepción de
Nuestra Señora, hacer Iglesia, y recorrer el Adviento de la mano de la
Estrella - María- que nos conduce hasta el Nacimiento de Belén.

Julián L.

Hermanamiento Getafe-Madrid

L a Hermandad del Patriarca San José, con sede en el Colegio de los PP.
Escolapios de Getafe, tras la restauración del Cristo de la Buena Muer-

te y la vuelta al culto en su altar a primeros de noviembre, el 14 del mismo
mes y dentro del VII Encuentro de Hermandades Escolapias en Madrid, se
ha hermanado con la Real Hermandad y Cofradía de Nazarenos de Nuestro
Padre Jesús el Divino Cautivo, con sede en el Colegio Calasancio de Madrid.
Se celebró en la capilla de El Divino Cautivo con la imposición de medallas
en los estandartes de ambas hermandades, cambio de medallas entre los
Hermanos Mayores/ Presidentes D. Francisco I. Barrio por Getafe y D.

José Carlos Sastre por Madrid, regalo de
cetros entre las dos Hermandades y firmas
de las actas del Hermanamiento. Fue
Padrino D. Mariano Rivera, Hermano
Mayor de la Real e Ilustre Congregación de
Nuestra Señora de la Soledad y el
Desamparo de Madrid. Fueron testigos los
representantes del resto de Hermandades
presentes escolapias de Algemesí,
Archidona, Gandía, Granada, Logroño y
Zaragoza. En el acto intervino la Banda de
tambores de la Hermandad del Patriarca
San José de Getafe. Este hermanamiento
une los lazos de ambas Hermandades en
las representaciones de las procesiones,
juntas de gobierno y fines comunes en la
evangelización y formación de los cofrades
y feligreses. 

Carlos J. Vergara B.

BELENES EN MADRID
BELÉN DEL AYUNTAMIENTO 
Del 1 de diciembre al 6 de enero
Centro de Turismo de Colón
Plaza de Colón (pasadizo subterrá-
neo entre las calles de Goya y
Génova)
Horario: de 10 a 21h. (24 y 31 de
diciembre, de 10 a 16h.)
Entrada general por calle Goya
esquina a la plaza de Colón.
Entrada habilitada para personas
con movilidad reducida  por el
ascensor del paseo de la
Castellana esquina a plaza de
Colón.
Figuras del maestro belenista José
Luis Mayo Lebrija
Diseño de Enrique Haro

BASÍLICA PONTIFICIA DE SAN
MIGUEL
San Justo, 4
Belén popular monumental
Escultor: José Luis Mayo Lebrija
Del 8 de diciembre al 10 de enero,
de 10 a 14h. y de 17.30 a 21h.
(salvo en horario de culto)

PALACIO REAL DE MADRID
Bailén, s/n
Belén hispanoamericano del siglo
XVIII procedente del Museo de
América y del Museo de Arte
Colonial de Bogotá.
Del 11 de diciembre al 24 de
enero. De lunes a sábados, de
9.30 a 17h; domingos y festivos,
de 9 a 14h; 24, 25 y 31 de diciem-
bre y 1 y 6 de enero y días de
actos oficiales, cerrado.

REAL MONASTERIO DE LA
ENCARNACIÓN
Plaza de la Encarnación, 1
Martes, miércoles, jueves y sábados,
de 10.30 a 12.45 h. y de 16 a 17.45
h. Viernes, de 10.30 a 12.45 h.;
domingos y festivos, de 11 a 13.45
h; lunes, cerrado. 24, 25 y 31 de
diciembre, 1 y 6 de enero, cerrado

MONASTERIO DE LAS DESCAL-
ZAS REALES
Plaza de las Descalzas, 1
Martes, miércoles, jueves y sába-
dos, de 10.30 a 12.45h. y de 16 a
17.45h.; viernes, de 10.30 a
12.45h.; domingos y festivos, de
11 a 13.45h; lunes, cerrado. 24,
25 y 31 de diciembre y 1 y 6 de
enero, cerrado.
Visite: www.diocesisgetafe.es

NOMBRAMIENTOS
D. Álvaro Ojeda. Delegado de
Pastoral de Familia y Vida, el 17 de
noviembre de 2009. 

D. Francisco Lerdo de Tejada,
Capellán de la Universidad CEU
Montepríncipe en Boadilla del Monte,
el 13 de octubre de 2009.

DEFUNCIONES
D. Pablo Sereno Caballero, padre del
sacerdote diocesano D. Francisco
Sereno  Martínez, Párroco de
Nuestra Señora del Rosario y de la
Esperanza, en Móstoles, falleció en
Móstoles, el 21 de noviembre de
2009, a los 86 años de edad.

La Estrella de AdvientoLa Estrella de Adviento



El plan de formación de catequistas: 
una prioridad

U na de las prioridades más relevantes de
la Diócesis es la formación permanente

de los catequistas. El Secretariado de
Catequesis ha puesto en marcha un proyecto
firme de formación con un objetivo claro: vitali-
zar la fe del catequista, en el contacto inteligen-
te y orante con los hechos y palabras de la
Revelación y las fórmulas de fe. 

Dentro de la comunidad cristiana, el cate-
quista tiene un papel de vital importancia, sin
olvidar, claro está, el de sus pastores. Es la per-
sona que se convierte, con toda su vida, en el
eslabón entre Cristo, la Iglesia y el hombre; es
él quien dirige a ese hombre hacia un encuen-
tro personal e íntimo con Cristo; es él quien, al
servicio de la Iglesia, dócil a ella y a su
Magisterio, le va abriendo los ojos del corazón
para reconocer que Jesús es el Señor, y es él
quien, paso a paso, le va enseñando que no es
posible llegar a conocer y alcanzar la Verdad si
no es en la adhesión y la obediencia a Cristo.

Pero, para ser testigos creíbles del Evangelio
necesitan conocer y vivir: conocer las fuentes
de la vida cristiana, la Revelación y la fe en su
lógica histórica, y vivir creciendo en la identifi-
cación con Cristo y con la Iglesia, expresando
la fe con la alegría propia de los hijos de Dios.

El presente curso comenzó con la Jornada
Diocesana de Catequistas, que se celebró en
octubre en la Catedral de Getafe. El Obispo dio-
cesano, D. Joaquín María, presidió los Actos
de Envío y Bendición de los catequistas.
Nuestro Pastor nos recordó que el catecismo
"Jesús es el Señor" es el libro de referencia para
las catequesis de infancia, alentándonos a to-
dos a conocer, celebrar y vivir la fe para que
sea hecha oración.

También se presentó el Plan Diocesano de
Formación, que para este curso ha elegido un
tema fundamental de la fe: Dios Creador, im-
prescindible para que el hombre conozca quién
es, en relación con su Creador, asuma libre-

mente su papel de criatura, a la luz de la Ver-
dad, reconozca a Dios y su ley de Amor como
el origen, centro y fin de su felicidad, y se lance
a cumplir en todo su voluntad.

El proyecto, apoyado y orientado desde el
Secretariado de Catequesis, quiere depender
en todo de las parroquias y desarrollarse en
ellas, ya que, como subraya el Directorio Ge-
neral de Catequesis (DGC 233), "es una res-
ponsabilidad que compete principal y funda-
mentalmente a los sacerdotes de las respecti-
vas comunidades cristianas". 

Este tema se desarrollará en siete capítulos,
que una vez editados se enviarán a las parro-
quias. 

Los dos primeros capítulos están ya disponi-
bles en formato folleto en el Obispado, o en for-
mato pdf con descarga gratuita en la página
web de la Diócesis de Getafe, dentro del Secre-
tariado Diocesano de Catequesis, o directa-
mente en el enlace:
www.diocesisgetafe.es/SecretariadoCateque
sis/formación-catequistas.

Este material se integra positivamente, sin
entorpecer el camino de formación y de vida
cristiana ya iniciado en muchas comunidades
parroquiales, para que sirva como instrumento
de unión al servicio de la Evangelización, y
anuncie a todos el Amor de Dios: "Que todos
sean uno para que el mundo crea" (Jn 17,21).
Para que esta unidad en la fe que nos precede,
en la que vivimos y a la que servimos, refuerce
nuestra comunión y que la diversidad de dones
no sea sino una riqueza puesta al servicio de
Dios para el crecimiento de toda la Iglesia. 

Con esta confianza, firmes en la fe de Cristo
Jesús, nos encomendamos a Nuestra Madre la
Virgen María, la mejor Maestra, para que ella
nos guíe este curso y haga fructificar todos los
dones que Dios nos da.

Nuria Ramos
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Retablo de la Parroquia de Nules (Castellón)
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E l sacerdote D. Álvaro Ojeda ha sido nom-
brado Delegado de Pastoral Familiar, reco-

giendo el testigo de su antecesor, D. Inocente
García de Andrés, en un momento significativo
del panorama actual.

D. Álvaro, ¿hasta ahora qué papel desempe-
ñabas en la Delegación de Familia y Vida?

Desde el principio he ido colaborando en dis-
tintas tareas como han sido el COF con sede en
Getafe y en Parla en sus inicios y, desde hace
unos años, encargado de la pastoral familiar en
la zona de la carretera de Toledo, aunque la tarea
se ha hecho más palpable en la Parroquia Santos
Justo y Pastor, a la que debo mi compromiso
con la familia. En la Diócesis nos hemos ido re-
partiendo las tareas junto con distintos matrimo-
nios y sacerdotes.

También eres párroco de Santiago Apóstol,
en Villaviciosa de Odón, ¿vas a compatibilizar
las dos tareas? 

Las dos tareas son sencillas de complemen-
tar, con la ayuda de Dios. Acabo de llegar a la
Parroquia de Santiago Apóstol  y he tenido una
acogida extraordinaria por parte de los feligreses
y muy especialmente por parte de las familias. Es
una población muy familiar que cuida mucho a
sus mayores. 

Aunque la Delegación es mucho más extensa,
la tarea fundamental es ser y vivir en familia.
Toda la Pastoral de la Iglesia tiene en común una
familia que crece en la Iglesia. Formar "un solo
corazón y una sola alma" en toda la Diócesis, em-
pezando por la parroquia es la tarea prioritaria.

Y ahora un nuevo puesto,  nuevas responsa-
bilidades y muchas ilusiones, supongo.

He recibido como un don y una tarea esta lla-
mada de Dios a través del Obispo, a quien agra-
dezco su confianza. Es un Don de Dios porque es
fruto de Su Amor Misericordioso. Y es una tarea

en la que en estos años ya se ha hecho mucho
recorrido con D. Inocente y todas las familias
que han colaborado en la Delegación y en los en-
cuentros de Familia. 

Decíamos que el panorama es especialmen-
te conflictivo...  la nueva ley del aborto, la píl-
dora del día después, la nueva píldora de los
cinco días…

Yo no lo plantearía como conflicto, quizá es lo
que va buscando la parte contraria. El ambiente y
las leyes que apoyan este cambio social son cada
vez más agresivas y por eso es necesario estar
en la brecha. Pero el papel del cristiano de hoy,
en nuestra opinión, es mostrar la verdad y la be-
lleza del matrimonio y la familia, de la sexualidad
humana, presentar la verdadera dignidad de la
mujer y el valor de la maternidad, en definitiva,
presentar al mundo el evangelio de la Vida.

Contamos con la ventaja de que ante estas
propuestas el corazón humano no queda indife-
rente, porque ha sido creado para reconocer esa
Verdad y vivir su belleza.

¿Y cómo afronta la Delegación de Familia
estos problemas tan serios?

Desde las herramientas que el Señor va po-
niendo a nuestro alcance, fundamentalmente
desde la "Fundación COF Getafe" que ya cuenta
con 7 sedes en Alcorcón, Móstoles, Getafe,
Aranjuez, Parla, Boadilla del Monte y Sevilla la
Nueva, dando respuestas concretas a cada difi-
cultad que llega con nombre y apellidos y aten-
diendo la demanda que parroquias, sacerdotes o
particulares van pidiendo en cuestiones tanto de
formación como de asesoramiento en todos es-
tos temas. Siempre a través de los profesionales
y voluntarios que trabajan cada día en el COF y en
la medida de nuestras posibilidades.

Aprovecho para pedir colaboración con estos
centros pues los recursos humanos a veces no

son suficientes para la demanda que tenemos.
Así como también siendo cauce de tantas ini-

ciativas como en nuestra Diócesis se proponen
para acompañar a las familias y hacer visible el
evangelio de la vida. Algunas iniciativas de carác-
ter más general, como la manifestación contra el
aborto tienen mucho eco en la Diócesis.

Cuando se publique esta entrevista proba-
blemente estará a punto de celebrarse la misa
de las familias en la Plaza de Lima… ¿en tu
opinión, es importante estar ahí? ¿qué demos-
tramos con nuestra asistencia?

Estos encuentros nos ayudan a comprender
que no estamos solos en nuestra tarea. La Iglesia
necesita de estos encuentros para vivir la
Comunión de las distintas realidades que ven a la
familia como un don de Dios para el mundo y pa-
ra la Iglesia. Las familias que acuden desde las
parroquias o  movimientos  son un auténtico tes-
timonio ante ellos mismos de la acción del
Espíritu Santo en la Iglesia.

También hay quien dice que es más bien
una demostración de fuerza o un acto político.

No hay peor ciego que el que se cree que ve…
Hoy día la ideología de muchos interpreta la reali-
dad de la Iglesia sólo desde su única perspectiva.
En estos encuentros se respira y se palpa un am-
biente de familia cristiana, que quiere vivir el
Evangelio de la Vida.

¿Cómo ves el futuro de la Pastoral Familiar,
cuáles son los campos de acción más apre-
miantes?

Los campos de acción nos lo ha señalado
nuestro Obispo D. Joaquín en su carta a las fami-
lias: La unidad de la familias cristianas se funda-
menta en la vida espiritual, en la formación ante
los retos de nuestra sociedad, en las distintas ac-
ciones que potencien la vida de la familia y en la
comunión de la Iglesia a través de todos los que
son y colaboran con la Pastoral Familiar.

Y en tu opinión ¿cuál es el futuro de la fa-
milia? 

El futuro de la familia está lleno de esperanza
porque Dios es Fiel a Sus promesas. Él conduce
la historia y en la realidad de la familia de hoy
podemos contemplar la necesidad de vivir la Fe,
la Esperanza y el Amor tal y como Cristo quiere
concedernos. Hoy no existe una familia perfec-
ta. Desde  la realidad de la familia (salud o en-
fermedad, riqueza o pobreza, adversidad o
prosperidad) Dios construye una historia de
salvación. Y en el "sí" de tantas familias al plan
de  Dios la familia se salvará de todo aquello
que la divide. Dios que es Comunión, nos unirá
en un solo rebaño, con un solo Pastor. Y este
Pastor ya cuida de sus ovejas, especialmente de
las más débiles.  
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D Alvaro Ojeda ha sido nombrado recientemente Delegado de Familia y
Vida de la Diócesis de Getafe; D. Francisco Cañadas se encargará a
partir de ahora de la Pastoral de Infancia. Dos nuevos Delegados que
llegan cargados de ilusiones y muchas ganas de trabajar por la Diócesis

Nuevos Delegados de Familia    
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U na nueva Delegación, la Pastoral de In-
fancia y un nuevo Delegado responsable

de esta pastoral. D. Francisco Cañadas,
Formador del Colegio Inmaculada y San
Dámaso, en Rozas de Puerto Real.

Tu experiencia como formador ¿ha influido
en este nombramiento?
La respuesta objetiva debería darla D. Joaquín
que es quien me eligió para dicho nombra-
miento… subjetivamente puedo intuir que mi
labor pastoral con niños y adolescentes en
Rozas y en las Parroquias de Fuenlabrada,
donde estuve antes de ser nombrado forma-
dor, ha podido tener algo de influencia

¿Por qué ahora una Delegación para la
Pastoral de Infancia?
Porque en la situación actual de una
sociedad cada vez más secularizada la
evangelización de los niños es ahora
más importante que nunca

¿Dónde acaba la infancia y empieza
la Juventud?
Es una cuestión difícil de dilucidar…
¿Cuándo un niño pasa a ser un joven
adolescente… a los 14? … a los 15 o
16? Está claro que si pueden confirmar-
se con estas edades, es lógico que des-
pués de recibir el sacramento ya no
sean niños en la fe, y deban ya ser tra-
tados y orientados a actividades de
jóvenes.

¿Cuáles son los objetivos a corto,
medio y largo plazo que te has pro-
puesto como nuevo Delegado?
A corto plazo estamos colaborando con
la Delegación de Misiones en la Jornada
de Sembradores de Estrellas (19D) y
preparando carteles, trípticos y estam-
pas para dar a conocer la Delegación.
A medio plazo vamos a visitar todos los
arciprestazgos para impulsar la Pastoral
de Infancia y organizar en abril la pri-

mera Jornada Diocesana de Infancia.
A largo plazo consolidar la pastoral de infancia
diocesana con convivencias, campamentos,
peregrinaciones, ejercicios espirituales (men-
suales, trimestrales y anuales) y una posible
competición diocesana de fútbol, de niños y
niñas.

Una de las prioridades pastorales  para el
nuevo curso 2009/2010 se refiere precisa-
mente a la Pastoral de Infancia y a la educa-
ción cristiana, y hace hincapié sobre todo en
la necesidad de una Pastoral de Infancia más
organizada en la etapa posterior a la Primera
Comunión.
También habla de la rama infantil de la Acción
Católica General, ¿es otro campo que hay que
potenciar?
Como Delegación vamos a impulsar la Acción
Católica de niños como una magnífica pro-
puesta de postcomunión, respetando otras
opciones legítimas que en las parroquias ya
funcionen y sean cauce para que los niños
sigan la continuidad de la iniciación cristiana
hasta recibir la confirmación.

¿A qué problemas, en tu opinión, se enfrenta
la infancia en estos momentos?
A muchos que son los de nuestra sociedad ac-
tual muy centrada en lo material y olvidada de

lo espiritual, pero creo que el gran
problema es la transmisión de la fe
por parte de sus padres.

¿Cómo se tratan estas cuestiones
desde la Pastoral de Infancia?
De momento los afrontamos con la
oración en la perspectiva de cola-
borar con el Secretariado de
Catequesis y la Delegación de fami-
lia en futuras iniciativas conjuntas.

Uno de los temas más debatidos
en los medios de comunicación es
el de la educación sexual de los
niños, ¿quién se debe encargar?:
¿los padres, la escuela, los cate-
quistas? ¿Tiene algo que decir la
pastoral de infancia sobre esto?
Está claro que en primer lugar los
padres. Es su responsabilidad y no
pueden delegar exclusivamente ni
en la escuela ni en los catequistas.
Desde la Delegación intentaremos
motivar a los padres de los niños
para que se tomen más en serio su
vocación cristiana de transmisores
de la fe a sus hijos.

Paloma Fernández

 y de Infancia



P roponemos para este tiempo de Navidad un ejercicio de
reflexión a partir de la lectura de Lucas 16, 19-31: el rico

Epulón y el pobre Lázaro. 
Manos Unidas identifica al pobre Lázaro con el Tercer Mun-

do, acurrucado, sufriendo a la sombra del hombre rico, del
Primer Mundo, que tiene abundancia, medios materiales, que
gasta, que hace banquetes, que tiene una vida cómoda. Frente a
esto, el "pobre" Tercer Mundo sueña con comer de lo que le so-
bra, incluso de las migajas del Primer Mundo.

¿Es correcta esta actitud? ¿Dios admite como válida esta
postura del hombre instalado en la comodidad? Dios quiere a
todos, ricos y pobres, pero exige actitudes más humildes, in-
cluso más activas ante situaciones injustas. Dios quiere que
contribuyamos a hacer el bien a nuestro alrededor. Pero tam-
bién que mostremos sensibilidad para los que no están cerca
pero que sufren; los que pasan hambre; niños sin posibilidad
de educación; mujeres en cuyas espaldas se echa la pesada
carga de cuidar de sus hijos, sus casas y además trabajar para
traer dinero a casa sin ningún reconocimiento social; personas
sin hogar; sin trabajo estable; emigrantes; gente que carecen de
las mínimas condiciones de higiene … Y nos acostumbramos
a esto, es así. 

Estas fiestas de Navidad en que el Niño Dios nace, adopte-
mos nuevas actitudes, nuevas intenciones personales para
contribuir con nuestro granito de arena a que el pobre Lázaro
tenga un lugar en nuestro banquete.

TEATRO SOLIDARIO EN GETAFE
El 4 de noviembre tuvo lugar en el Teatro "García Lorca" de

Getafe la III edición del acto de solidaridad que Manos Unidas
de la Delegación de Getafe organiza anualmente para recaudar
fondos. Los beneficios recaudados este año han sido destina-
dos a la creación de una escuela secundaria al sur de Sudán,
proyecto que asciende a 149.207 � y que contribuirá a elevar el
nivel de educación de la zona.

El acto consistió primero en la proyección del video del 50
Aniversario de Manos Unidas, y a continuación tuvo lugar
una actuación teatral del grupo "Icthys", grupo de teatro
amateur que interpretaron una obra de creación propia titula-
da "Tengo sed" .

Agradecemos su asistencia al acto al Obispo de la Diócesis
D. Joaquín y a su Obispo Auxiliar D. Rafael; a la Concejala de
Cooperación Internacional, Dña. Anabel Oliveira y al Concejal de
Cultura del Ayuntamiento de Getafe, D. José Manuel Vázquez.

Queremos destacar la importancia de este acto ya que es una
cita anual que convoca a jóvenes, mayores, personas de la vida
civil y eclesial y esperada cada año para tener un encuentro de
sensibilización y apoyo a favor de los más necesitados.

Equipo de Manos Unidas

EL RICO Y EL POBRE 
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E s un motivo de especial preocu-
pación para nosotros, como Igle-

sia, el que la vida regalada y protegida
por la misma Iglesia desde su concep-
ción, se pierda en el trabajo de cada
día, que debiera ser precisamente lugar
privilegiado de vida y agradecimiento al
Padre por permitirnos colaborar en su
Creación.

Esta pérdida de vidas, casi nunca tie-
nen como causa la fatalidad sino que, co-
mo se viene demostrando, la verdadera
causa suele encontrarse en cómo se or-
ganiza el trabajo para obtener siempre y
como único objetivo el mayor beneficio
económico posible. 

La Iglesia desde los comienzos de su
Doctrina Social viene alzando la voz re-
cordándonos "la primacía del hombre en
el proceso de producción, la primacía del
hombre respecto de las cosas" (Laborem
exercens,12). En esta línea de denuncia
continúa hoy día la Iglesia recordándo-
nos de nuevo este principio a través de la
última encíclica de Benedicto XVI Cáritas
in veritate en la que refiriéndose al mer-
cado nos dice "Quisiera recordar a todos,
en especial a los gobernantes que se
ocupan en dar un aspecto renovado al
orden económico y social del mundo,
que el primer capital que se ha de salva-
guardar es el hombre, la persona en su
integridad. Pues el hombre es el autor, el
centro y el fin de toda la vida económico-
social".

En este sentido, como cada año, la
HOAC (Hermandad Obrera de Acción
Católica) de Getafe, fiel a su misión de
Evangelizar en el mundo obrero y del tra-
bajo, y en solidaridad con los obreros
muertos; …”en el campo de honor del
trabajo y de la lucha..." el pasado 20 de
noviembre, celebró una Eucaristía por
las víctimas de los accidentes laborales,
presidida por el Vicario General, D. José
María Avendaño, en la Pª de Nuestra
Señora de Belén, en Fuenlabrada. 

Comisión diocesana 

C onvocados por el Departamento
de Pastoral Obrera de la Comi-

sión Episcopal de Apostolado Seglar
de la C.E.E., presididos por Mons. Al-
gora, Obispo de Ciudad Real, Respon-
sable de Pastoral Obrera en la CEAS, y
con la asistencia de D. Jesús García
Burillo, Obispo de Ávila, hemos cele-
brado, durante los días 21 y 22 de
noviembre, las XV Jornadas de Delega-
dos Diocesanos de Pastoral Obrera y
Presidentes de los Movimientos Apos-
tólicos Obreros, encontrándonos
representantes de 34 diócesis, y de las
Comisiones Permanentes de los Movi-
mientos Apostólicos (JOC, HOAC,
Hermandades del Trabajo, Mujeres
Trabajadoras Cristianas), para reno-
var nuestro compromiso de encarna-
ción, y evangelización, entre los pobres
del mundo obrero y del trabajo.

Las experiencias de las distintas
diócesis nos han mostrado caminos
de encarnación, presencia y evangeli-
zación en el mundo obrero y del traba-
jo, como levadura en medio de la ma-
sa, con acciones pequeñas, capaces
de sembrar vida y esperanza, en el
marco de las líneas ya puestas en mar-
cha en el Plan de acción del trienio:

-Intensificando la cercanía y solida-
ridad a los conflictos del mundo
obrero y a las víctimas de la crisis
(inmigrantes, víctimas de la sinies-
tralidad, desempleados, trabajado-
res precarios, mujeres y jóvenes…)

-Potenciando la formación de mili-
tantes obreros cristianos
-Generando un nuevo dinamismo
evangelizador, una nueva cultura,
una nueva manera de vivir.

Denunciando las situaciones injus-
tas, y anunciando la novedad del Evan-
gelio mediante nuestras acciones.

Ávila, 22 de noviembre de
2009,  Solemnidad de

Jesucristo, Rey del Universo

XV JORNADAS DE 
PASTORAL OBRERA:
Al servicio 

de la verdad 
que libera

Evangelizar 
el trabajo 

en tiempos de
crisis

Por las víctimas 
de accidentes
laborales





D esde el  13 al 15 de noviembre, se celebró en Guadalajara, en la casa
Virgen Madre, el IX  Encuentro Nacional de Responsables de

Jóvenes del Movimiento de Cursillos de Cristiandad bajo el lema "Este teso-
ro lo llevamos en vasijas de barro".

Allí se reunieron los responsables de jóvenes y otros jóvenes comprome-
tidos del Movimiento de Cursillos de Cristiandad de toda España, y también
de las tres diócesis de la Provincia Eclesiástica de Madrid (de Getafe estuvi-
mos dos jóvenes).

Este año estrenábamos nueva responsable nacional, Mercedes Tomás,
de la Diócesis de Valencia, lo que dio un renovado impulso al encuentro. 

En torno al lema "Este tesoro lo llevamos en vasijas de barro" giraron to-

das las charlas formativas, que sirvieron para profundizar en la idea de que,
aunque no somos perfectos, Dios nos quiere; Dios nos quiere a pesar de las
"grietas en nuestras vasijas".

Durante todo el fin de semana se analizó la situación del Movimiento en
cada Diócesis, nuestra participación en la Jornada diocesana del 10 de abril
y la Mundial de la Juventud en 2011 y la necesidad de llegar a los más pe-
queños: la urgencia de la evangelización en un mundo que les ofrece mu-
chas opciones alejadas de la Iglesia y de Dios.

Por supuesto no faltó el tiempo para la Eucaristía y la oración personal
con el Señor sin perder de vista una vasija de barro que nos recordaba en
cada momento el lema del encuentro.

En la Diócesis se realizan 5 Cursillos de Cristiandad al año; sólo tenéis
que preguntar en vuestras parroquias para obtener más información.

Leandro Martín M.

IX Encuentro Nacional de
Responsables de Jóvenes del
Movimiento de Cursillos de
Cristiandad

U na vez más las fronteras de esta parroquia se han quedado
pequeñas ante la universalidad de la iglesia; entre los cristia-

nos no hay frontera existente que separe lo que un mismo espíritu
ha unido. 

El 8 de noviembre la Diócesis de Getafe acogió, en la Parro-
quia San José Obrero de Móstoles a ocho obispos de El Sal-
vador (Centro America) que venían de paso en su viaje a Tierra
Santa, concretamente a la casa que el Camino Neocatecume-
nal tiene allí, la Domus Galileae, para la celebración de una
"convivencia de obispos sudamericanos". La acogida consistió
en una eucaristía en los salones parroquiales que fue presidida
por Mons. José Luis Escobar, Arzobispo de San Salvador, y
concelebrada por el resto de obispos venidos del país ameri-
cano, así como del párroco y otros sacerdotes entre ellos el
rector del Seminario Redemptoris Mater de San Salvador. En
su homilía Mons. Escobar destacó la universalidad de nuestro
mundo "hoy todo está en Internet" y cómo en medio de la lla-
mada "aldea global" debe brillar la caridad; y con la idea de que
la caridad es la gratuidad de la fe, invitó a los presentes a darlo
todo por el evangelio "como la viuda del evangelio que da todo
cuanto tiene para vivir"; darlo todo apostando por Jesucristo
en medio de este mundo globalizado para que el mundo pueda
ver en la unidad de la asamblea de los cristianos el hecho del
amor de Cristo.

Terminada la celebración litúrgica los señores obispos tuvie-
ron un turno de palabra para agradecer y saludar a los partici-
pantes.  El responsable misionero de la nación salvadoreña, hizo
entrega a los Obispos de las cruces pectorales que con motivo
de esta visita los presentes quisieron regalarles. 

Con la promesa de oraciones mutuas y la bendición del arzo-
bispo se puso punto y final al encuentro.

Rafael Arrabé

L os días 20, 21 y 22 de no- 
viembre se celebró en Ma-

drid, un año más, el Congreso Ca-
tólicos y Vida Pública, organizado
por la Fundación Universitaria San
Pablo-CEU, obra de la Asociación
Católica de Propagandistas (ACdP).

El tema abordado en esta edición
fue: "La política, al servicio del bien
común". En palabras del Director
del Congreso: “El objetivo central
es proponer una reflexión abierta y
positiva sobre la Política, en espe-

cial sobre la dignidad de la vocación
y el compromiso político de los
cristianos. Al mismo tiempo, tratar
todos aquellos temas sobre los
cuales se fundamenta la recta orde-

nación del actuar político como el
Derecho, la Economía o la defensa
del hombre, iluminando los cami-
nos del hombre contemporáneo".

Entre los ponentes, cabe desta-
car la participación del Director del
Instituto San Giussepe para la Fa-
milia y Bioética (Egipto) y miembro
de la Academia Pontificia para la
Vida, Mounir Farag, quien hizo un
especial énfasis en las transversali-
dad de fundamentos como la vida o
la familia, cuestiones que pueden
hacer converger culturas diferentes
porque, aunque "son defendidos
por la Iglesia Católica, pertenecen al
hombre, al ser humano".

El Presidente de la Fundación
San Pablo-CEU y de la Asociación
Católica de Propagandistas (ACdP),
Alfredo Dagnino apeló a "una rege-
neración de la Democracia", que, en
su opinión, pasa por afirmar "los
fundamentos morales del orden po-
lítico".

En el manifiesto final del Con-
greso se proclamó la necesidad de
la actuación urgente de todos y ca-
da uno para regenerar moral y de-
mocráticamente la vida y las institu-
ciones políticas, pues la libertad he-
mos de conquistarla cada día, he-
mos de ejercerla cada día.

Carlos Uriarte

Unidos en un mismo
espíritu
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XI CONGRESO CATÓLICOS 
Y VIDA PÚBLICA

D. Alfredo
Dagnino
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Queridos amigos y amigas:

D espués de tres meses en España destinados a atender mis proble-
mas de salud, volví a El Cairo un poco más recuperada. Mi primera

tarea, siempre, es adaptarme de nuevo al ritmo y necesidades de la
misión.

Recuerdo que cuando llegué, experimenté el gozo que nace de entregar
la vida por los más necesitados, pero a la vez, la lucha que supone llevar a

cabo este deseo afrontando las situaciones adversas que se presentan,
entre ellas, la adaptación al clima tan caluroso de este país.

En la Misión encontré caras nuevas pero el mismo cariño que dejé al
marcharme.

Un hecho me llamó la atención: un joven de 39 años, Hanna, con una
dificultad extrema para caminar mostrando una sonrisa amplia y calurosa
a pesar de su patología muy avanzada. Según me dicen, una extraña en-
fermedad aparecida hace unos años ha truncado su vida, su trabajo, sus
ilusiones… A su lado, prestándole una cariñosa ayuda, otro joven,
Asaad, ya conocido, con mentalidad infantil. Como veis, ahora, en la
Misión tenemos también a gente relativamente joven, cerca de los 40, con
necesidades especiales.

Ya, con Carmen, retomamos proyectos, ilusiones… ahora estamos
arreglando el piso último que donó el Dr. Naguib, sin tener seguro toda-
vía, a qué vamos a dedicarlo, aunque nuestros pasos están encaminados
a niños necesitados. Dios hablará, pero no podemos terminarlo por aho-
ra. Esta Obra es un designio de Dios, por eso nos hace renacer con su
gracia y superar las dificultades que se nos presentan.

Queridos amigos, también a vosotros os ha llamado Dios para que sos-
tengáis esta Obra con vuestra oración, cariño y aportación económica.
Gracias por todo.

A las puertas del Adviento, por tanto, cercana la Navidad, os deseamos
que el Niño Dios inunde vuestra vida de su verdad, de su amor, de su pre-
sencia.

Un fuerte abrazo 
Marisol y Mª Carmen. Pro Ecclesia

E stimados D. Javier Martínez,  D. Tomás García y D. Juan Ma-
nuel Villar:

Les escribo para darles las gracias. Soy un sacerdote de la
Diócesis de Getafe; he tenido noticia de la existencia de una capilla
en la planta 33 de la Torre Espacio. Pues bien, esto ha sido un gran
regalo para mí y se lo tengo que agradecer. Me explico: 

Siendo yo monaguillo -con unos 12 años- un sacerdote muy
santo me enseñó que los campanarios de las Iglesias de los pue-
blos nos recordaban que bajo ellos, oculto en el sagrario, estaba el
corazón de Dios latiendo por nosotros. Me enseñó también a que
cuando fuera de viaje y viera uno de estos campanarios saludara a
Jesús que probablemente estaría solo. Desde entonces, cuando
viajo se me van los ojos a las torres de las Iglesias y le doy gracias
a Jesús por haber puesto su tienda entre nosotros.

Esto es fácil en los pueblos pequeños, en los que la parroquia se
eleva como si fuera la madre de todas las construcciones, pero yo
que paso mucho tiempo en la M-40 echaba de menos cuando con-
templaba la inmensidad de Madrid, una torre que se recortara en
el cielo indicándome la presencia real de Cristo en la Eucaristía.
Ahora ya la tengo. Hoy, cuando iba hacia mi parroquia, en Lega-
nés, no podía apartar mi mirada de la Torre. "Allí,- pensaba con la
misma alegría de mis 12 años-
en el piso 33, está Jesús que
nos ama infinitamente y que no
deja de cuidarnos. Está ahí, en-
tre nosotros, no tenemos nada
que temer."

He ofrecido la Eucaristía por
uds. y los encomiendo muy espe-
cialmente al santo obispo D.
Manuel González  (el "obispo del
sagrario abandonado"). En su
epitafio, en la Catedral de
Palencia se lee lo siguiente:
"Quiero que mis huesos, como
mi corazón y mi pluma en vida puedan seguir diciendo a los que
pasan: ¡Ahí está Jesús!¡ Ahí está!¡No lo dejéis abandonado!".
Ustedes han hecho esto con la Torre. Yo, por mi parte se lo contaré
a mis feligreses empezando por los niños de mi parroquia, a los
que enseñaré también a rezar y amar al niño Jesús que está en el
corazón de la Torre Espacio.

Gracias y enhorabuena. Los encomiendo en mi oración: 

Jesús Parra, Sacerdote

Carta de agradecimientoRetorno a El Cairo



Algunos de nuestros lectores se
sorprenderán al reconocer el título
de este cuento navideño, escrito por
Dickens en 1843, tan famoso. Pero
hoy lo traemos a nuestras páginas,
no sólo porque se acerca el periodo
navideño sino, sobre todo, por la ac-
tualidad de su mensaje, que nos

aporta la reedición de Homolegens.
No se trata de un cuento para ni-

ños, sino de libro apto y entretenido
para todos los públicos, ágil, de lectu-
ra rápida… y con un contenido escla-
recedor. Aún estamos a tiempo de
aprender de sus páginas, y como Mr.
Scrooge, vivir una verdadera Navidad.

La editorial también nos ofrece la
posibilidad de leer el texto original en
inglés de la primera edición con las
ilustraciones que John Leech realizó
bajo supervisión de Dickens, en otra
edición bilingüe.

Paloma Fernández
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Jasid: un perro  alegre y diverti-
do, que -no se sabe cómo- ha con-
seguido escribir sus recuerdos en
letras cánidas. 

Las aventuras de Jasid, el perro
fiel de la Sagrada Familia, diverti-
rán, sin duda, a los pequeños, pero
harán pensar también a los menos
pequeños, sobre todo a los jóve-
nes y adolescentes que podrán
descubrir en este libro la historia
de la fidelidad a una misión. 

Jasid, de blanco pelaje, nace con
una mancha amarilla en la frente.
Cuando María lo toma en sus bra-
zos se fija en ese detalle y le dice a
José que Jasid tiene una estrella.
Es la estrella de la vocación, como
la señal que deja el beso de Dios
en la frente de sus elegidos. 

Jasid nos va contando, de modo
indirecto, su fidelidad a la misión
de "guardián" de la mejor familia
del mundo. Una fidelidad que pare-

ce quebrarse, por primera vez,
cuando se entera de que hay que
viajar a Belén, pero que se rehace
enseguida al rememorar las pala-
bras de María que lo animan a ir
con ella.

Todas las aventuras de Jasid tie-
nen una lectura más profunda que
quien ande por caminos de vida in-
terior podrá captar con facilidad y
tomarla como sabiduría para la vida.

F. Armenteros Montiel
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La escritora narra la crónica
viajera de todos los días sobre la
relación de los padres con sus
hijos; desde las preocupaciones
de unos recién estrenados pa-
dres a quienes acaban de entre-
gar su hijo en el hospital y no sa-
ben qué hacer con él,  hasta el
periodo de emancipación, en el
que los padres siguen siendo úti-

les, aunque sea para preparar el
tupper a sus vástagos. Todo
amenizado con una gran receta:
varios litros de humor, un poco
de ironía, unos kilos de anécdo-
tas y mucha paciencia, aderezado
con mucho cariño paterno filial.
Son padres que parecen hechos
de aquel famoso blandiblup (mo-
co verde y pegajoso) con el que

jugaban de niños. La escritora
pretende que se afronte la educa-
ción de los hijos con sentido del
humor, pero también con firmeza
y seriedad, ya que, cualquier
anécdota ocurrida en esta rela-
ción, es común en el resto de las
familias.

C. Javier V. Benavente
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"Este libro es para aquellos que
arrastran una memoria herida,
para quienes no logran perdonar,
para quienes sufren y claman por
una esperanza". La dedicatoria
del libro es verdadera, pero apa-
rece incompleta. Esta autobiogra-
fía, fácil de leer, rápida de ritmo,
es también para todos los que
disfrutan al contemplar la obra

salvadora de Dios, que es capaz
de sacar al hombre del mismo in-
fierno. 

Tim Guenard es la prueba viva
de que hay Alguien capaz de ven-
cer el abandono, la violencia, el
sufrimiento y el sinsentido.
Alguien más fuerte que el odio.

Julián Lozano
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una suscripción a 
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